



Berg am Irchel, 1.12.2025

An Presse & Medien in der Schweiz und im deutschsprachigen Raum:

Soforthilfe für Sumatra nach Flutkatastrophe

Die schweren Überschwemmungen in Südostasien treffen auch Sumatra, wo sich die Schweizer Stiftung PanEco für Orang-Utans und den Schutz ihrer natürlichen Lebensräume einsetzt. Ihre Partnerorganisationen und viele Dorfgemeinschaften sind stark betroffen, weshalb PanEco eine Hilfsaktion startet.

Medan, Provinz Nordsumatra, Indonesien – Ein Jahr nach einem zerstörerischen Erdrutsch steht das Sumatra-Orang-Utan-Schutzprogramm (SOCP) der Schweizer Stiftung PanEco erneut vor einer grossen Herausforderung. Nachdem es in den vergangenen Tagen auf Sumatra ununterbrochen regnete, kam es zu schweren Überschwemmungen, die auch PanEcos Partnerorganisationen in den Provinzen Nordsumatra, Aceh und Westsumatra trafen.



Das Dorf Beudari in Aceh Timur: Ganze Strassenzüge wurden von den Überschwemmungen verwüstet.
© PanEco/HAkA/FKL

Der Zyklon Senyar traf am 25. November auf die Insel Sumatra und hinterliess eine Spur der Verwüstung. Seither regnete es fast ununterbrochen, was zu schweren Überschwemmungen führte. Flüsse traten über die Ufer und Sturzfluten sowie Schlammlawinen zerstörten ganze Dörfer. Auf Sumatra starben bisher über 440 Menschen durch die Wassermassen. In der Provinz Aceh sind etwa 45'000 Menschen von der Katastrophe betroffen – auf Sumatra insgesamt über hunderttausend. Ausserdem sind vielerorts immense Schäden an der Infrastruktur entstanden. Strassen, Telekommunikations- und Stromleitungen sind unterbrochen und viele Menschen weiterhin nicht erreichbar.

Bis am Montagmorgen gelang es noch nicht allen Partnerorganisationen der Stiftung PanEco, ihre vor Ort stationierten Mitarbeitenden zu lokalisieren. Höchste Priorität haben derzeit neben der Personensuche die Notversorgung mit Lebensmitteln und der Versuch einer Evakuierung der Mitarbeitenden in den abgelegenen Camps. Aber auch Partnergemeinden haben ihre Häuser, Bauernhöfe und lebensnotwendigen Besitztümer verloren. Ihr unmittelbarer Bedarf umfasst Lebensmittel, medizinische Versorgung, Unterkünfte, sauberes Trinkwasser und Kommunikationsmittel.

«Viele Menschen in den umliegenden Dörfern haben alles verloren. Strassen, Strom- und Telekommunikationsnetze sind unterbrochen. Diese Dörfer stehen in direktem Zusammenhang mit unseren Programmen, da viele Ranger dort leben und wir gemeinsam mit der Bevölkerung den Regenwald und die Orang-Utans schützen», berichtet Dr. Anna Marzec, Programmleiterin Indonesien.

Um sich an den Rettungsaktionen zu beteiligen und den Menschen in dieser Notlage beizustehen, hat die Stiftung PanEco an zwei Partnerorganisationen in der Provinz Aceh eine Soforthilfe von CHF 20'000 geleistet. Die Stiftung plant, ihre Partnerorganisationen und die umliegenden Dörfer in den nächsten Tagen mit weiteren Geldern zu unterstützen, und startet deshalb einen Spendenauftruf. Diese Dörfer stehen in direktem Zusammenhang mit PanEcos Ökosystem-Schutzprojekten, da viele Ranger mit ihren Familien vor Ort leben und direkt mit der Bevölkerung zusammenarbeiten, um den Regenwald und die darin lebenden Tiere, allen voran Orang-Utans, zu schützen.

Mittelfristig ist absehbar, dass grössere Wiederaufbauarbeiten notwendig sein werden, um die wirkungsvollen Projekte mit den Partnerorganisationen in den betroffenen Gebieten fortzusetzen und den Schutz der bedrohten Ökosysteme in den betroffenen Gebieten sicherzustellen.

Spendenaktion Soforthilfe für Sumatra nach Flutkatastrophe

Ab sofort starten wir einen Spendenauftruf, um unsere Partnerorganisationen mit Hilfsgütern bei Rettungsaktionen und bei der Unterstützung der umliegenden Dörfer direkte Hilfe zukommen zu lassen.

Bitte verweisen Sie in Ihrem Bericht auf die Spendenaktion:

Deutsch: www.paneco.ch/spenden

Français: <https://paneco.ch/fr/faire-un-don/>

English: <https://paneco.ch/en/donate/>

Aktuelle Informationen finden Sie auf unserer Website:

Deutsch: <https://paneco.ch/flutkatastrophe/>

Français: <https://paneco.ch/en/flood-disaster/>

English: <https://paneco.ch/fr/inondations-catastrophiques/>

Download Bild- und Videomaterial: [Link Google Drive Folder](#)

Kontakt:

Loredana Sorg, Co-Geschäftsleiterin

Stiftung PanEco

loredana.sorg@paneco.ch

T: +41 (0)52 354 32 32

PanEco ist eine international tätige, gemeinnützige und spendenfinanzierte Stiftung mit Sitz in Berg am Irchel. In unseren drei strategischen Arbeitsbereichen Rehabilitierung und Auswilderung von bedrohten Wildtieren, Erhaltung natürlicher Lebensräume und Umweltbildung tragen wir in Indonesien und in der Schweiz dazu bei, dass die Natur in ihrer Vielfalt gestärkt und der verantwortungsbewusste Umgang der Menschen miteinander und mit den natürlichen Ressourcen gefördert wird.